



令和5年度 3月号

# 大道中学校だより

令和6年3月11日  
横浜市立 大道中学校  
校長 笠原 一

## 春の訪れと卒業式

まだまだ朝の空気は冷たく感じますが、ふと気が付くと朝比奈の山からグラウンドに降りてくる風は緩やかに流れ、プール脇の桜の芽も少し膨らんできました。啓蟄（けいちつ／24節季の一つで今年は3月5日）を過ぎ、冬眠をしていたカエルや虫たちも目を覚まし、地上に出てくる準備をしていることと思います。本格的な春の訪れもすぐそこまで来ています。



明日はいよいよ卒業式ですが、正式には卒業証書授与式といい、3年間の教育課程（中学校で学ぶべき内容）を終了したことを祝い、その証書を渡す日です。「卒業」という言葉の意味は、「一つのことをなし終えたこと、あるいは目標を達成したこと」と捉えることができます。

また、英語の「卒業」には、2つの言葉があり、一つは graduation（グラデュエーション）と表現します。この言葉はラテン語の「階段」を語源とする言葉で、一步一步階段を上がり、目標に到達したことを意味します。これは日本の「卒業」の考えと同じですね。もう一つは、commencement（コメンズメント）といって、これから新しいことが始まるという意味を表します。後者は、これから新たな世界に旅立とうとしている3年生にぴったりの意味になりますね。

3年生の皆さんは、いつも笑顔で人なつっこく挨拶してくれました。何事も自分たちで考え、全校が集まる時にはいつも模範となる態度を示してくれました。そんな皆さんが卒業してしまうのはさみしいですが、これから始まる新しい世界では、素敵な出会いがたくさん皆さんを待っています。胸を躍らせて飛び出していきましょう。9年間の義務教育を立派に終え、中学校を卒業しようとしている自分を誇りに思ってください。明日の卒業式に向けて気持ちを整えてほしいと思います。

### 【第61期卒業生 記念植樹】 3月4日（月）

金木工室の前で、第61期卒業生による記念植樹が行われました。陽当りの良い場所に、元気な桜の苗木が植えられました。学年主任である江ヶ崎先生のお話にありましたが、いつかこの桜が大きくなって花をいっぱいつけるころ、この木の下にみんなで集まって、中学校生活を懐かしんでくれると良いなあと感じています。



卒業後はそれぞれの場所で頑張ってお互いどのように成長してきたのか、報告しあうのも素敵ですね。いつか必ず笑顔で集まりましょう。

【卒業式予行練習】3月7日（木）

卒業式当時は、1・2年生の代表生徒が参加し、他の生徒は自宅での学習になります。そこで、3月7日の予行練習には、1・2年生全員が参加し、式と同じ形式で行った練習で3年生の立派な様子を見学しました。

各クラスの入場では、全員で大きな拍手をし、3年生による合唱を真剣な眼差しで聞きました。1時間半にわたる練習でしたが、1・2年生も負けじと立派な態度で臨みました。来年度、再来年度へと確実に繋がって行くことを確信できる素晴らしい態度でした。

練習の中で、一人一人に証書を渡しましたが、元気よく胸を張って受け取っていました。合唱も気持ちのこもった歌声を聴くことができました。明日は素晴らしい式になるものと思います。



3年生の入場の様子



3年生の退場の様子

進級する1・2年生の皆さんへ

3年生の卒業式がいよいよ明日と迫り、お世話になった先輩、大好きだった先輩が卒業することにさみしさを感じている人も多いかと思います。先日の予行練習への参加は大変立派な態度でした。真剣な眼差しで先輩の一挙手一投足を見守った皆さんには、この後の大道中学校を自分たちが牽引するぞといった思いが強くなったのではないのでしょうか。

2年生はこの後、自らの進路を決定し進んでいくとともに、最上級生として大道中の顔になって大いに盛り上げてほしいと思います。

1年生はいよいよ後輩が入学してきます。言葉ではなく、行動で先輩らしさを出せると良いですね。令和6年度は皆さんが大道中学校を創っていきます。みんなで力を合わせてさらに素晴らしい学校にしていきましょう。



【お知らせ】

- 第1学年校外学習 3月14日（木）南足柄市  
PAA21・・・クラスのみんで協力して、様々な課題に取り組む活動です。
- 第1学年球技大会 3月18日（月）  
第2学年球技大会 3月19日（火）
- 修了式 3月25日（月）
- 春休み 3月25日（月）～4月5日（金）